

### GUÍA DEL MENSAJE

#### 19 DE ENERO DE 2025

#### CADA NOMBRE TIENE UNA HISTORIA-3: NOMBRANDO A LA PRÓXIMA GENERACIÓN



GÉNESIS 17:16-19; 18:1, 9-14A; 35:28-29

#### RICK GROVER, PASTOR PRINCIPAL

Si has tenido hijos, probablemente recuerdes el proceso de elegir un nombre. Tal vez escogiste un nombre basado en la tradición familiar, o elegiste un nombre bíblico con un significado especial, o revisaste una lista de "nombres populares para bebés" y la redujiste hasta encontrar el nombre perfecto para tu hijo.

Para algunos, este proceso es divertido y emocionante; para otros, puede ser agotador y lleno de dudas. Quizás sería mucho más fácil para algunos padres si Dios interviniera como lo hizo en varias ocasiones en el Antiguo Testamento, quitando todo el misterio y diciendo simplemente: "Y lo llamarás \_\_\_\_."

Por ejemplo, en Génesis 17:19, Dios le dijo a Abraham: "Ciertamente Sara tu mujer te dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Isaac" (Génesis 17:19, RVR1960). Listo. Fácil. ilsaac será! ¿Quieres nombrar a la próxima generación? No necesitas visitar babynames.com; solo espera a que Dios te diga el nombre desde el cielo y puedes continuar. Pero no es tan sencillo, ¿verdad? Y, ¿qué tiene que ver esto con nosotros en este mensaje: nombrar nombres, ¿especialmente a la próxima generación?

En nuestra serie de mensajes actual, Cada Nombre Tiene una Historia, estamos hablando mucho sobre nombres y, al hacerlo, también estamos reflexionando sobre las historias de las personas cuyos nombres encontramos en el árbol genealógico de Jesús en Mateo 1. Estamos descubriendo cómo los nombres juegan un papel crucial en la historia de las Escrituras y cómo Dios quiere incluir tu nombre en Su historia.

1. ¿SABES POR QUÉ TE DIERON EL NOMBRE QUE LLEVAS? ¿CUÁL FUE EL PROCESO QUE SIGUIERON TUS PADRES PARA ELEGIR EL NOMBRE \_\_\_\_? O, ¿CÓMO ELEGISTE EL NOMBRE DE TUS HIJOS?

Ahora, para llegar al punto de que Dios le dio a Abraham el nombre de su hijo, Isaac, y qué significa eso para nosotros, necesitamos hacer un breve repaso de la historia. Comenzamos con la primera línea de la genealogía de Jesús en Mateo 1: "Libro de la genealogía de Jesucristo, hijo de David, hijo de Abraham. Abraham engendró a Isaac, Isaac a Jacob, y Jacob a Judá y a sus hermanos." (Mateo 1:1-2, RVR1960).

El trasfondo de esta breve descripción de este punto de partida genealógico lo encontramos en Génesis 17. Inicia con lo que vimos en el mensaje de la semana pasada: que Dios cambió el nombre de Abram a Abraham y



### Guía del Mensaje

#### 19 DE ENERO DE 2025

el de Sarai a Sara. Luego llegamos a la promesa de Dios a Abraham acerca de Sara: "Y la bendeciré, y también te daré de ella hijo; sí, la bendeciré, y vendrá a ser madre de naciones; reyes de pueblos vendrán de ella." (Génesis 17:16, RVR1960).

Y en este momento sagrado para el futuro del mundo entero, ¿cómo responde Abraham? "Entonces Abraham se postró sobre su rostro, y se rio, y dijo en su corazón: ¿A hombre de cien años ha de nacer hijo? ¿Y Sara, ya de noventa años, ha de concebir?" (Génesis 17:17, RVR1960).

¿Y los culpas? A veces nuestras limitaciones humanas nos impiden creer en el Dios ilimitado.

# 2. ¿TUS LIMITACIONES HUMANAS TE HAN IMPEDIDO CREER EN EL DIOS ILIMITADO? ¿CUÁNDO HAS SENTIDO QUE DIOS TE REVELÓ ALGO O TE PROMETIÓ ALGO QUE FUE DIFÍCIL DE CREER?

Abraham ya tenía un hijo nacido de Agar, la sierva de Sara, llamado Ismael. Entonces Abraham, tratando de ser útil para el desarrollo del plan de Dios, dijo: "Ojalá Ismael viva delante de ti." (Génesis 17:18, RVR1960). En otras palabras, "Dios, déjame ayudarte. Te doy el Plan B, porque es obvio que tu Plan A no funcionará. No hay forma de que Sara quede embarazada, pero afortunadamente para ti, oh Dios, he engendrado otro hijo que puede cumplir esta promesa que has hecho de traer bendición a todas las naciones del mundo."

Y aquí es donde volvemos al versículo 19, donde "Respondió Dios: Ciertamente Sara tu mujer te dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Isaac; y confirmaré mi pacto con él como pacto perpetuo para sus descendientes después de él." (Génesis 17:19, RVR1960).

La risa, en general, es algo bueno. Reírse de un chiste, reírse con la familia viendo una comedia hilarante, reírse con amigos contando historias graciosas. Pero reírse de alguien nunca es una buena idea, especialmente si ese Alguien es Dios. No es la decisión más sabia.

Pero cuando avanzamos al siguiente capítulo, vemos que Abraham no estaba solo. Génesis 18 comienza con "Después le apareció Jehová en el encinar de Mamre." (Génesis 18:1, RVR1960). El texto continúa diciendo que "tres hombres" (hay mucho debate sobre si el SEÑOR se manifestó como tres hombres: ¿una teofanía de la Trinidad?) visitaron a Abraham, y en el versículo 9 preguntaron: "¿Dónde está Sara tu mujer? Y él respondió: Aquí en la tienda. Entonces dijo: De cierto volveré a ti; y según el tiempo de la vida, he aquí que Sara tu mujer tendrá un hijo. Y Sara escuchaba a la puerta de la tienda, que estaba detrás de él. Y Abraham y Sara eran viejos, de edad avanzada; y a Sara le había cesado ya la costumbre de las mujeres. Se rio, pues, Sara entre sí, diciendo: ¿Después que



### Guía del Mensaje

#### 19 DE ENERO DE 2025

he envejecido tendré deleite, siendo también mi señor ya viejo? Entonces Jehová dijo a Abraham: ¿Por qué se ha reído Sara diciendo: Será cierto que he de dar a luz siendo ya vieja?" (Génesis 18:9-13, RVR1960).

Sin ser demasiado duros con Abraham y Sara, porque, al fin y al cabo, todos somos humanos y, nuevamente, las limitaciones de nuestra comprensión de la realidad y de cómo obra Dios restringen nuestra fe en el Dios ilimitado. Pero no es de extrañar, basándonos en cómo Abraham y Sara se rieron al escuchar la noticia de su próximo embarazo, que Dios nombrara a su hijo por ellos y le diera el nombre **Yitzhak (Isaac), que significa "el que ríe"**.

Sin embargo, el nombre de Isaac no provino de cómo Abraham y Sara reían alrededor del fuego por las noches contando historias graciosas sobre cómo las ovejas se escaparon del corral porque Zedequías, el pastor, se quedó dormido. El nombre de Isaac no surgió de una buena y sana carcajada del alma. Su nombre fue dado debido a la risa incómoda de la duda.

Y ese nombre dado a la próxima generación —recordemos Mateo 1:2, Abraham engendró a Isaac, e Isaac a Jacob— no se dio como descripción de fidelidad, sino como reflejo de la falta de fe en el Dios que todo lo puede. ¿Notaste la línea siguiente en nuestro texto, al inicio de Génesis 18:14? "¿Hay para Dios alguna cosa difícil?" (Génesis 18:14, RVR1960).

#### 3. ¿CUÁNDO HAS VISTO LA FIDELIDAD DE DIOS SURGIR DE TU FALTA DE FE?

El triste desenlace de esta historia es que Isaac hizo honor a su nombre. La historia de su vida estuvo marcada por las consecuencias de reírse en incredulidad ante Dios. Sus hijos, Jacob y Esaú, tuvieron un conflicto que llevó a Jacob a huir por su vida y enfrentar sus propias consecuencias llenas de decepción y dolor, lo que se extendió a la vida de sus hijos y descendientes. Y aquí estamos, casi 3,800 años después, con Israel, Irán, Hezbollah y Hamas continuando el conflicto.

Entonces, parece que nombrar a la próxima generación tiene consecuencias significativas. Y en ese proceso de dar nombre, vemos los efectos en cadena de la gran historia que Dios sigue contando

¿Qué hacemos con esto, ya que ya nos han dado un nombre? Aunque podemos ir a un tribunal y cambiarlo legalmente, aparte de eso, tu nombre es tu nombre.



## Guía del Mensaje

#### 19 DE ENERO DE 2025

Aplicación:

**#1 - Cualquiera que sea el origen de tu nombre, la historia de fondo no cuenta toda la historia.** Cada nombre que se escribe en un certificado de nacimiento solo cuenta una parte de la historia de alguien. Habla de cómo alguien llegó al mundo, pero no determina hacia dónde irá en el mundo. <u>Tu nombre cuenta cómo llegaste aquí,</u> pero no adónde vas.

Dios le dio a Isaac su nombre debido a las dudas de sus padres, pero eso solo contaba una parte de su historia. Claro, él vivió parte de esa historia con errores, dudas y luchas propias. Pero, incluido en todo ese desorden, está la historia de la redención. Dios continuó Su promesa a través de Isaac, el hijo nacido de la risa de la duda. En Génesis 26, Dios le dijo a Isaac: "y daré a tu descendencia todas estas tierras; y todas las naciones de la tierra serán benditas en tu simiente," (Génesis 26:4b, RVR1960). Al final de la historia de Isaac, leemos: "Y fueron los días de Isaac ciento ochenta años. Y exhaló Isaac el espíritu, y murió, y fue recogido a su pueblo, viejo y lleno de días; y lo sepultaron Esaú y Jacob sus hijos." (Génesis 35:28-29, RVR1960).

¿Recuerdan a los dos hermanos que estaban tan enfrentados que uno quería matar al otro? Y aquí están ahora enterrando juntos a su padre. ¿Qué aprendemos?

#### #2 - Nunca descartes el milagro de que Dios reescriba el guion de tu vida.

Como haya comenzado tu vida, no tiene que ser como termines. Isaac pudo haber comenzado con la semilla de reírse de lo imposible, pero nada es difícil para Dios, e Isaac terminó su vida con lo imposible hecho posible.

### #3 - Podemos nombrar a la próxima generación con esperanza, con promesa, con posibilidad de lo que Dios puede hacer.

Podemos aprender de las dudas de Abraham y Sara que llevaron a Dios a nombrar a la próxima generación como lo hizo. No tenemos que reciclar esa misma historia. No tenemos que ver a la próxima generación—física y espiritualmente—recibiendo nombres que fluyen de nuestros errores y desconfianza. Podemos dar nombres de bendición a los que vienen detrás de nosotros. Ellos no tienen que vivir su futuro basado en nuestros errores del pasado.

Esto no se trata de si tienes hijos o no. Esto trata de nosotros como familia de iglesia sabiendo que:

- · Nuestro pasado no define nuestro futuro.
- Podemos nombrar a la próxima generación con esperanza, promesa y posibilidad de lo que Dios puede hacer.

Tú has sido elegido por Dios. Tienes Su nombre. Eres parte de Su linaje. Tienes un papel aquí en E91. Eres parte de la misión de Dios. No estás solo. Eres bendecido. "Entonces Isaac Ilamó a Jacob y lo bendijo" (Génesis 28:1, RVR1960).



# GUÍA DEL MENSAJE

#### 19 DE ENERO DE 2025

### 4. ¿CÓMO TE SIENTES BENDECIDO AL SER PARTE DEL LINAJE DE DIOS Y DE SU MISIÓN?

Si eres parte de la próxima generación, solo recuerda que te estamos llamando hacia arriba, no hacia afuera. Y para aquellos de nosotros que estamos "en la plenitud de nuestras vidas": ¿A quién estás bendiciendo de la próxima generación? "Generación a generación celebrará tus obras, Y anunciará tus poderosos hechos." (Salmos 145:4, RVR1960).

### PRÓXIMOS PASOS:

- Si deseas nombrar a la próxima generación bendiciéndola, envía un mensaje con la palabra "NEXT" al 317-707-6462, y te daremos seguimiento.
- Si estás listo para aprender más sobre lo que significa dar tu próximo paso con Jesús, envía un mensaje con la palabra "FOLLOW" al mismo número, y nos pondremos en contacto contigo.



